



Provincia de Buenos Aires Honorable Cámara de Diputados

PROYECTO DE RESOLUCION

LA HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

RESUELVE

De Beneplácito y reconocimiento por la celebración de los "Cien años de vida, del "Instituto María Auxiliadora de Avellaneda".

JORGE DOMINGO SCIPIONI
Diputado
Bloque Frente bara la Victoria -PJ
H. C. Diputados de la Prov. Bs. As.





FUNDAMENTOS

El Instituto María Auxiliadora de Avellaneda, ubicado en la calle Belgrano nº 667, fundado en el año 1910, cumplió Cien años de vida.

De la mano de la Inspectora de San Francisco de Sales, a la cual pertenece, la "Casa de Avellaneda", hoy Instituto de las Hijas de María Auxiliadora, nació el 1º de marzo de 1910, cuando la Madre Emilia Fracchia era la Superiora Provincial, Pío X era el Sumo Pontífice, época del gobierno del señor Presidente José Figueroa Alcorta, que manejaba los destinos del país que se preparaba para la fiesta del Centenario.

En ese entonces, el partido de Avellaneda contaba con gran cantidad de mujeres trabajando en las fábricas asentadas en la zona y fueron ellas, las obreras, las principales beneficiadas con esta inauguración, ya que se brindaba enseñanza primaria y profesional.

Las primeras hermanas designadas para esta nueva iniciativa fueron Mercedes Stabler, quién asumió como Directora, Luisa Vigo como maestra de labor, Honoria Garcia y Eufrosia Gunetti fueron las maestras de clases a Ana Figuera la cocinera.

Como todo nuevo emprendimiento, los primeros pasos no fueron fáciles, si bién el colegio se inauguró el 1º de marzo, las clases no pudieron iniciarse en forma inmediata por falta de bancos y algunos arreglos que faltaban completa en el inmueble de la Avenida Mitre nº 728, sede utilizada hasta el año 1915, cuando construyeron en el actual lote. Para paliar esas faltas, el Círculo de Obreros Católicos cedió las sillas, mientras que las Casas de Barracas y la Boca les enviaron muebles y utensillos, tanto para la cocina como para el comedor.

La inscripción estaba en marcha y mas allá de la buena voluntad, la falta de espacio hizo que ésta se cerrara con la admisión de 330 jóvenes, en su mayoría entre 15 y 22 años de edad. Para una mejor organización, las jóvenes obreras fueron divididas en grupos, corte y confección y bordado y costura.

JORGE DOMINGO SCIPIONI

Diputado Bloque Frente para la Victoria -PJ H. C. Diputados de la Prov. Bs. As.





En el mes de marzo del año 1910 fué un mes de mucho trabajo y celebraciones, el día 6, las autoridades de la Casa de Avellaneda organizaron una misa de acción de gracia para celebrar la apertura del establecimiento, siendo los padrinos de la ceremonia el señor Intendente Alberto Barceló, el Presidente del Consejo Escolar señor Celedonio Peralta y sus respectivas esposas.

Cuatro días después se inauguró la capillita, celebrando por primera vez la Santa Misa el Reverendo Cura Párraco.

De a poco la institución fue creciendo y equipándose, destacándose que en ese primer año de vida, por primera vez las niñas acompañadas por las hermanas, fueron a Luján con la peregrinación de la parroquia formada por más de 3500 peregrinos.

Es de destacar a Sara Rojas, medio siglo de historia en el colegio, tras su paso como alumna de la primaria en el ENSPA, llegó al María Auxiliadora en 1958 para cursar el secundario, una vez recibida se desempeñó como docente y entre 1989 y 2010, ocupó la Vicedirección.

La sociedad fue cambiando y los padres fueron los que con el tiempo empezaron a solicitar la creación de la Escuela Secundaria, ahí se formó el primer grupo al que pertenece Sara Rojas, orgullosa de haber sido parte de la primera promoción de alumnas, que egresó en el año 1962 con el título de "Maestra Normal Nacional".

A comienzo de los años 60, los cursos estaban a cargo de religiosas pero la cantidad fue decreciendo en forma gradual, en los años 70 el país padeció la dictadura militar, en los año 80 fueron disminuyendo las vocaciones, los años 90 fueron de mucho cambio porque el colegio dejo de ser para mujeres para pasar a mixto, en el 2005 se independizó el jardín de infantes y la Inspectora Ana María Porta anunciaba que a partir del año 2006, la escuela pasaba a ser de gestión laical, es decir sin presencia de hermanas.

Es decir los tiempos fueron cambiando y las autoridades de la escuela se fueron adaptando, pero sin perder la raíces, porque es la impronta que dejó Don Bosco.

JORGE DOMINGO SCIPIONI

Diputedo Bloque Frente para la Victoria -PJ H. C. Diputados de la Prov. Bs. As.





Provincia de Buenos Aires Honorable Cámara de Diputados

María Auxiliadora despierta el sentimiento de sentirse hijas e hijos, sabiendo que te protege, te guía y te acompaña.

Por lo expuesto, solicito a los señores Legisladores la aprobación del presente proyecto.

JORGE DOMINGO SCIPIONI Dipulado Bloque Frente pala la Victoria -P.J H. C. Diputades de la Prov. Bs. As.